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Remarque : Le présent document est le résultat de la transcription d'un fichier audio à un fichier de texte. 
Dans son ensemble, la transcription est fidèle au fichier audio. Toutefois, dans certains cas il est possible 
qu'elle soit incomplète ou qu'il y ait des inexactitudes dues à la qualité du fichier audio, parfois inaudible ; il 
faut noter également que des corrections grammaticales y ont été incorporées pour améliorer la qualité du 
texte ainsi que pour faciliter sa compréhension. Cette transcription doit être considérée comme un 
supplément du fichier mais pas comme registre faisant autorité.  

YEŞIM NAZLAR : Nous allons commencer l’appel et je lancerai l’enregistrement 

également dans la salle de Zoom. 

 Bonjour et bonsoir à tous. Bienvenue à ce séminaire web d’ATLAS III qui 

se tient le mercredi 23 octobre 2019 à 13:00 UTC. 

 Nous ne ferons pas l’appel pour ce webinaire. Cependant, nous allons 

prendre le registre des participants. 

 Nous avons un service d’interprétation en français et en espagnol, donc 

nous vous rappelons de bien vouloir dire votre nom au moment de 

prendre la parole afin que les interprètes puissent vous identifier sur les 

autres canaux linguistiques ainsi que pour la transcription. 

 Veuillez également parler à un débit raisonnable afin que les interprètes 

puissent faire un bon travail. Je vous rappelle tout de même que nous 

avons des services de transcription en temps réel disponibles dans notre 

salle Zoom. Je partagerai également le lien exclusif pour ce service sur le 

chat de Zoom. 

 Je cède maintenant la parole à Maureen. Merci. 

 

MAUREEN HILYARD : Merci Yeşim. Bonjour et bonsoir à tous. Je vois que nous avons un 

groupe de participants très grand ; c’est impressionnant. C’est, je pense, 

un nouveau record donc merci d’être là aujourd’hui. 
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 Pour le présent séminaire, nous avions le but de vous informer de ce à 

quoi vous pouvez vous attendre lors de notre évènement  ATLAS. Le 

sommet se tiendra très bientôt à Montréal dans le cadre de l’ICANN66 

pour vous donner quelques idées puisque c’est notre objectif de vous 

montrer comment nous voulons avoir un travail de collaboration 

multipartite et pluridisciplinaire. Donc l’idée est que tout le monde 

puisse comprenne comment se passe ce processus, comment cela se 

fait et qu’il y ait davantage de membres de l’At-Large qui s’impliquent 

au processus d’aide à l’ICANN dans ce processus.  

 Pour ceux qui n’ont jamais participé à une réunion de l’ICANN 

auparavant, vous verrez le modèle multipartite au travail au cours des 

différentes interactions sachant qu’At-Large s’appliquera à différentes 

activités, même au cours des deux premières journées lors des réunions 

de l’At-Large avant le vrai début de la réunion et du sommet ATLAS. 

Vous aurez donc l’occasion de témoigner de ce travail et de ces progrès 

mais également ce qui se passera dans le cadre de notre sommet ATLAS. 

Et nous espérons que vous voudrez vous impliquer autant que nous le 

sommes à l’At-Large. 

 L’idée est de vous montrer à travers le sommet ATLAS ce que font les 

autres unités constitutives qui forment l’ICANN et comment nous 

contribuons aux usages finaux de l’internet et avec le travail des 

décideurs politiques de l’ICANN puisque nous faisons partie de ce 

travail. 

 Nous voudrions vous transmettre cette notion que la participation à 

l’At-Large n’est pas une science complexe. On n’exige pas que vous 

soyez des experts dans tous les domaines de l’At-Large mais que vous 
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compreniez ce qui se fait. C’est pourquoi pour l’ATLAS, on vous a 

demandé de vous préparer pour cet évènement  particulier avec les 

séminaires de formation préalables que nous avons tenus ainsi qu’avec 

toutes les autres activités de manière à ce que tout le monde sache 

quels sont les sujets et les problématiques abordés à l’ICANN. 

 Nous sommes toujours en train de travailler sur l’élaboration de 

ressources pour vous aider à le faire, mais c’est ce que nous pouvons 

vous apporter. Cependant, c’est à vous de contribuer avec des idées et 

c’est votre engagement et l’implication que vous êtes prêt à prêter à 

l’At-Large, c’est à vous que cela correspond. 

 Je vais donc céder la parole à Olivier et à Eduardo qui vont nous 

expliquer le programme, en espérant que ce sera intéressant pour vous. 

Je sais qu’ils ont organisé une introduction fort intéressante de tout 

notre travail. Mais à mesure qu’ils présenteront ce travail et lorsque 

vous serez à Montréal, je vous demanderai de considérer activement et 

constamment comment vous pourrez participer suite au sommet 

ATLAS. Nous serons prêts à vous accueillir et à contribuer avec vous 

pour nos travaux. 

 Ceci étant dit, je vais céder la parole à Olivier qui présentera le 

programme lui-même et ce que nous comptons y faire. 

 

OLIVIER CRÉPIN-LEBLOND : Merci Maureen. J’espère que vous m’entendrez correctement. Nous 

avons fait un test avant et cela marchait correctement. Si vous ne 

m’entendez pas maintenant, il y a un problème. Non ? Très bien. Hadia 

me dit qu’elle m’entend. Au moins, quelqu'un m’écoute. 
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 Bienvenue à cet appel. Ce sera un appel... Bien, on me dit qu’on 

m’entend correctement, c’est très bien. 

 L’idée est de vous présenter le cas d’étude pour ATLAS III. Je sais qu’il 

aurait peut-être fallu que l’on parle de l’emploi du temps et des séances 

avant, mais peut-être il faudrait d’abord considérer pourquoi on a 

essayé d’avoir une étude de cas qui nous prendra toute la semaine. 

 C’est parce qu’il y avait différents points de vue dans le groupe sur le 

programme et l’un des buts de la création de ce programme était de 

voir les ATLAS précédents. Et vous verrez que notre sommet est très 

différent des précédents. Nous avons suffisamment de budget pour 

faire participer tous les membres d’At-Large donc on ne pouvait pas 

écrire des recommandations et des déclarations de toutes la 

communauté At-Large parce qu’on n’a pas suffisamment de budget 

pour avoir toute la communauté avec nous. Donc il n’était pas possible 

d’avoir ce type de déclaration. Or, on pouvait travailler sur des 

déclarations pour que les membres d’At-Large manifestent leur intérêt 

et s’impliquent davantage. Vous le manifestez à travers votre 

participation à des séminaires web préalables. Donc vous avez un 

niveau de connaissance que beaucoup de gens d’At-Large n’ont pas. Et 

même à travers votre participation à nos séminaires web, vous avez 

montré une implication qui vous aide à penser à quoi faire à Montréal. 

Et nous nous sommes dits qu’il faudrait que l’on fasse un pas en avant.  

 Vous connaîtrez peut-être le programme de formation de dirigeants où 

très peu de gens ont participé et on pu en profiter. On n’a pas pu en 

profiter pour des questions de limite de ressources. Mais nous avons 

consulté avec David, qui est le responsable de ce programme de 
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formation de dirigeants et nous avons créé un programme général qui 

se fonde sur cette étude de cas qui est un cas réel qui a eu lieu à 

l’ICANN, et qui d’ailleurs est toujours le cas, et qui exige les 

connaissances que vous avez obtenues et la participation aux cours 

auxquelles vous avez déjà participé. Cela n’exige pas que vous soyez des 

experts mais bien sûr, ceci serait utile. Pourtant, on ne vous demande 

pas d’essayer de résoudre nos problèmes. C’est au contraire d’essayer 

d’avoir des séances où vous apprendrez de nouvelles capacités et que 

vous les utiliserez par la suite. Donc nous avons une série de séances 

plénières et des séances en groupes où vous pourrez appliquer ce que 

vous êtes en train de faire. Et à l’aide de David Kolb et de l’équipe qu’il a 

créée, nous évaluerons vos progrès, vos résultats. 

 Il y a quelqu'un qui n’est pas en muet, on entend une conversation. 

 Donc le cas d’étude en lui-même est partagé à travers un lien qui 

apparaît dans l’ordre du jour qui parle de notre espace de travail, 

l’espace de travail des ressources d’ATLAS III. Ce n’est pas ce que vous 

voyez en premier [terme] lorsque vous accéderez à ce site mais plutôt 

un document sur l’étude de cas, les sept tribus du réseau de la galaxie 

et les positions des études de cas des sept tribus.  

 Nous nous sommes dits qu’on pourrait commencer par une 

présentation historique d’où on en est mais pas toute l’histoire et la 

perspective de l’ICANN mais plutôt ce qui a eu lieu au départ, ce qui a 

été fait lorsqu’on avait une petite planète très vivante. Cela est parallèle 

à ce qui a lieu en ce moment à l’ICANN. On travaille sur le processus 

accéléré d’élaboration de politiques, autrement connu comme EPDP, et 

la première étape de ce programme : s’occuper de la réglementation 
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générale de protection de données qui a été adoptée en Europe et qui 

est entrée en vigueur l’année dernière. 

 Une année avant, on le voyait venir et la communauté s’est rendue 

compte qu’elle aurait une année pour changer la nature d’un des 

services utilisés, à savoir le WHOIS qui était le répertoire des personnes 

titulaires de noms de domaine. J’espère qu’on m’entendra 

correctement. C’est le nom des personnes qui ont des domaines 

enregistrés et qui utilisaient les services de protection de données, ce 

qui a été touché par la nouvelle réglementation, quels sont les types 

d’informations qui peuvent désormais être partagés sur les citoyens 

européens.  

 Il fallait faire quelque chose et chacune des communautés, la 

communauté consultative d’At-Large, du gouvernement, de sécurité, de 

stabilité et l’organisation de soutien des noms génériques, le groupe des 

parties prenantes comme on l’appelle, donc les unités constitutives de 

l’internet commerciales, non commerciales et les registres et les 

bureaux d'enregistrement qui figurent ici comme RR, tous avaient une 

approche différente concernant la façon d’atteindre cet objectif. 

Certains disaient qu’il fallait avoir un accès pour que les gens puissent 

s’enregistrer et accéder à ces informations. D’autres disaient qu’on ne 

pouvait pas avoir toutes ces informations et que la seule façon d’être en 

règle, c’était de retirer toutes ces informations, etc. 

 En tout cas, à ICANN, la réponse n’est jamais un extrême ou l’autre. Il 

faut essayer de travailler par consensus et de satisfaire tout le monde. 

Une année, c’est beaucoup de temps et pendant cette année-là, la 

tâche qu’on s’est donnée, c’était de trouver une solution. Il y a eu 
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beaucoup de débats, de réunions, il y a eu des réunions présentielles, 

des réunions en ligne. Le comité At-Large avait deux représentants à 

cette époque, Alan Greenberg et Hadia. Et ils ont travaillé et la tâche 

était tellement grande que le travail a été divisé en deux phases. 

Première phase : trouver une solution qui puisse satisfaire la 

réglementation générale de protection de données, RGPD, et empêcher 

ICANN d’être poursuivie. Car les poursuites, si l’on violait ce règlement, 

donnaient lieu à des amendes de millions de dollars. Et ensuite, il fallait 

résoudre les autres problèmes que l’on pouvait avoir. Si l’on avait pas le 

temps de finir la phase 1, on devait passer à la phase deux tout en 

continuant le travail. La phase 1 était terminée. Il a fallu établir des 

paramètres. Il y avait un rapport final de ce groupe de travail qui devait 

être présenté. Et nous avons voulu recréer, à notre niveau dans notre 

communauté au sein d’At-Large, certaines situations qui avaient lieu en 

négociant des parties spécifiques et en parvenant à un consensus, en 

essayant de travailler avec des gens qui n’était pas toujours d’accord. Ce 

type de choses arrive tout le temps. Il y a des réunions dans ces groupes 

de travail. Et toutes les parties, les différentes composantes, la partie de 

l’ingénierie et on nous expliquait quoi faire. Il y aura une séance de 

groupes dans laquelle vous allez être mis en situation pour savoir ce qui 

se passe quand ce type de situations a lieu. Il va falloir parvenir à un 

consensus dans le groupe à ce moment-là. 

 Donc on va avoir des travaux de groupes de deux manières différentes : 

par groupes de parties prenantes, nous allons faire une liste et chacun 

d’entre vous va appartenir à un groupe de parties prenantes, certains 

vont être dans l’ALAC, d’autres dans le GAC, d’autres dans la NCUC, 

d’autres vont être un bureau d'enregistrement ou un opérateur de 
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registre. Donc vous allez devoir en connaître un petit peu plus dans ce 

domaine, regarder les différents documents. ATLAS II a déjà commencé 

à travailler sur ces points-là. Ensuite, vous allez savoir quel est le groupe 

de parties prenantes dans lequel vous êtes et vous allez devoir le 

soutenir pour la phase 1 de ce PDP accéléré. 

 Ce qui est intéressant ici, et je pense que vous avez un avantage par 

rapport aux gens qui font cela dans la réalité, c’est qu’au début, les gens 

ne savaient pas tellement quels étaient les groupes de parties prenantes 

qui participaient. Ici, ce qui est important, c’est que vous savez quels 

sont les groupes de parties prenantes, vous aurez des textes à lire, vous 

aurez des textes à lire aussi pour les réunions présentielles. Vous n’allez 

pas devoir analyser les positions des autres groupes et vous allez former 

une conclusion de façon à ce que cela puisse fonctionner. C’est le plan 

que nous avons mis en place.  

 La première réunion que nous allons avoir va être organisée et 

introduite par David Kolb et l’objectif ici, c’est de vous présenter des 

lectures à faire. Si vous ne faites pas cela, nous allons avoir des 

problèmes ; lorsque nous aurons des réunions présentielles, nous 

n’aurons pas le temps, il y aura des questions qui seront posées 

auxquelles vous ne pourrez pas répondre. 

 Je pense qu’il y a quelqu'un qui a problème, on dirait en tout cas. Bon, 

je continue. 

 Je serai heureux de vous donner des détails ou de répondre à vos 

questions si vous en avez. Ici, vous voyez différentes positions, la 

position d’ALAC ici. Nous avons une page concernant la position d’ALAC 

avec un lien. Et au début de cette phase 1 et du travail de cette phase 1, 
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chaque groupe de parties prenantes devait savoir quelle était la position 

de base et qu’est-ce qu’ils voulaient concernant le WHOIS, qu’est-ce 

qu’ils voulaient du service d’annuaire. Chacun indiquait ce qu’il voulait. 

Ils voulaient ce que EPDP soit un succès et par conséquent, il fallait que 

tout le monde connaisse la position de chaque groupe, de l’IPC, etc. 

Donc connaître les objectifs de manière constructive de façon à ce que 

ces services mondiaux d’enregistrement de données répondent à 

certains objectifs et qu’ils soient en accord avec le RGPD, avec les 

différentes communautés de façon à ce que quand on a ce EPDP, on 

puisse travailler bien ensemble et qu’on puisse trouver une solution. 

 On a commencé à regarder les intérêts et les usages de chacun. Certains 

disaient oui, d’autres disaient non. Et c’est là qu’on voit les problèmes 

d’approches qui sont très différentes. Dans le cas des opérateurs de 

registre ou des bureaux d'enregistrement, on a surtout des questions et 

des soucis au niveau des coûts, donc ils vont essayer de trouver des 

options qui soient les plus simples et meilleur marché possible. Dans le 

cas de la propriété intellectuelle, si on veut chercher le propriétaire d’un 

nom de domaine, on veut le trouver le plus rapidement possible. Dans 

le cas d’At-Large, on veut protéger les consommateurs. Un utilisateur 

d’internet qui utilise un site web doit avoir une manière de savoir qui 

est de l’autre côté. En même temps, les utilisateurs sont aussi des 

opérateurs de registre ou des personnes qui sont des titulaires de noms 

de domaine, que nous devons aussi protéger pour que leurs données ne 

soient pas partagées sans contrôle sur le web. 

 Je suis à votre disposition si vous avez des questions. Je ne vois pas de 

mains levées pour le moment. Je ne sais pas ? Oui, il y a quelques 

questions. Oui, il y a des désaccords en fonction des positions, bien sûr. 
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Des fois, votre meilleur ami n’est pas d’accord avec vous. Des fois, c’est 

compliqué, on se dispute. Des fois, on n’est pas du tout d’accord sur 

certains points donc oui, bien sûr. J’espère que cela va vous intéresser 

autant que cela nous intéresse. 

 Si vous voulez, nous allons donner la parole à Eduardo qui va vous 

montrer les différents programmes, les différentes séances qui vont 

avoir lieu. Et il y aura une séance plénière avec une centaine de 

personnes dans la salle. Ce ne sera pas que cela, ce ne sera pas qu’une 

des séances où certains prendront la parole, non pas du tout. Nous 

allons vous réunir en petits groupes de façon à ce que vous puissiez 

rencontrer les autres gens. Il y aura des réunions en petits groupes. 

 Eduardo, je vous donne la parole. 

 

EDUARDO DIAZ : Merci beaucoup Olivier pour cette introduction. Si vous voulez, on peut 

mettre le programme en ligne pour que vous puissiez le voir. Je vais 

vous présenter les trois journées de formation que nous allons avoir. 

 Ce qu’Olivier vient de vous expliquer, ce sont les bases de notre travail 

pendant ces trois journées. Maintenant, si vous regardez le programme, 

ce programme a été divisé en trois principaux blocs. Le premier jour, 

nous allons travailler sur le leadership, les changements de leadership et 

la communication. Et nous allons avoir une séance plénière avec 

certaines récapitulations. Ensuite, nous allons nous diviser en groupes. Il 

y aura des séances plénières pendant lesquelles on présentera le 

concept et ensuite, il y aura un travail à faire en groupe pendant des 

séances de travaux de groupe. 
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 Si vous regardez ici, nous n’avons pas de réunion à partir du dimanche 

soir, qui sera un peu notre réunion de lancement. Nous allons vous 

aider, vous expliquer comment nous allons travailler en séances de 

groupes, en séances plénières, donc nous vous donnerons quelques 

explications. Le premier jour de travail réel sera le lundi. 

 Si vous regardez, vous pouvez voir que nous allons commencer à 15:15. 

Cela ne veut pas dire que vous ne pourrez pas participer aux autres 

réunions d’ICANN. Vous irez à la cérémonie d’ouverture d’ICANN sans 

problème. D’ailleurs, nous demandons un petit peu à tout le monde d’y 

participer dans le cadre de cette formation puisque vous êtes un 

participant de la réunion d’ICANN donc ce serait bien que vous y 

participiez aussi de manière active. Nous allons commencer à 15 :15. Il y 

aura une séance plénière où on travaillera sur le leadership, sur la 

communication. Et ensuite, nous allons nous diviser en groupes de 

travail à 17:00 et nous allons faire des exercices pour appliquer les 

concepts que nous avons appris pendant la séance plénière. Nous allons 

travailler avec tous les groupes de parties prenantes et toutes les unités 

constitutives. Nous allons discuter des procédures. Et nous voulons nous 

assurer que tout le monde a compris ce qu’est le consensus. Si vous êtes 

ALAC, vous avez une position différente de l’IPC par exemple. Donc nous 

considérons que les problèmes des unités constitutives et du consensus 

doivent être bien compris et bien saisis. Nous allons présenter ces 

concepts pendant la séance plénière. Ce sera le premier jour. 

 Le deuxième jour comme je l’ai dit – puisque c’est sur trois jours – le 

deuxième jour sera sur la gestion des conflits, l’influence et coaching. Le 

leadership, ce n’est pas seulement la communication mais aussi la 
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possibilité de gérer des conflits, d’avoir une influence et de coacher les 

gens. 

 Mardi par exemple, il y aurait une activité à partir de 8:30 où on a une 

plénière. On parlera de nouveaux concepts d’apprentissage. Et nous 

allons nous diviser en groupes pour aborder un sujet très intéressant. 

Nous allons mélanger les participants et les différentes tribus où il y 

aura entre trois et quatre participants et  deux personnes de différentes 

unités constitutives qui viendront nous voir pour présenter leur avis, 

leurs questions. À partir de cet échange, il y aura des conflits. L’idée est 

qu’ils parlent pendant deux, trois minutes et qu’il y ait des observateurs 

pour voir comment vous appliquez les concepts de conflit aux échanges. 

Voilà ce qu’on compte y faire. 

 Par la suite, il y aura une réunion conjointe entre le Conseil 

d'Administration et le GAC à laquelle nous vous demanderons d’assister 

pour observer ce qui se fait, pour voir s’il y a des tensions. L’idée est 

d’observer. Vous pouvez participer si vous souhaitez le faire bien sûr. 

Puis après cela, nous aurons une séance de coaching. Il s’agit d’une 

séance plénière où vous apprendrez un concept et vous l’appliquerez. 

Ici, tous les participants participeront d’une manière ou d’une autre. Ce 

n’est pas qu’il y aura une personne qui fera tout ; vous serez tous des 

participants actifs. Cela explique un peu comment nous comptons 

organiser cette activité. 

 Le dernier jour sera le mercredi 6 novembre et portera sur les 

présentations des dirigeants, des délégations. Si vous voyez le tableau 

que nous avons ici, cela fait partie de ce que nous faisons comme 

dirigeons. Nous préparons les présentations, nous déléguons les 
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activités, nous facilitons les échanges et c’est ce que nous voulons 

aborder cette dernière journée. Il y aura des présentations publiques et 

personnelles puis nous nous diviserons en groupes. 

 Dans ces séances en groupes, on présentera les directives sur comment 

préparer des présentations. Puis nous nous re-réunirons en séance 

plénière où tout le monde fera une présentation. Ce n’est pas que vous 

allez venir devant et présenter dans le cas de tous les groupes. Non, il y 

aura des groupes de trois ou quatre personnes qui feront chacun à leur 

tour une présentation sur ce qu’ils veulent présenter, sur leur avis, leur 

position final, etc. Et les observateurs donneront leur retour 

d’information aux personnes qui ont présenté par rapport à leur 

efficacité au moment de présenter un concept. Puis il y aura une autre 

personne qui viendra, il y aura trois présentateurs et les autres feront 

une présentation. Donc comme vous voyez, tout le monde participera 

et pratiquera cette activité, préparera des présentations et présentera 

leurs activités. C’est ce que nous comptons faire au cours des séances 

de groupes. Et à la fin de cette journée, nous discuterons de la gestion 

du temps et de la participation effective.  

 Voilà comment nous avons organisé le programme. Finalement, on a 

une dernière journée de clôture de notre sommet. Donc on aura des 

récapitulatifs, des séances de conclusion, des prochaines étapes et des 

activités à venir. Voilà comment nous avons organisé le programme. 

 Encore une fois, comme Olivier l’a dit, il y aura des études de cas qui 

présenteront les différents contextes au niveau du EPDP et du travail. Si 

vous avez des questions, on y apportera nos réponses au cours de cette 

dernière journée de clôture. 
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 Voilà le programme que nous avons organisé. Merci à tous. 

 

MAUREEN HILYARD : Merci Eduardo et Olivier. Merci d’avoir présenté le programme. Comme 

ils ont dit, on aura l’occasion de poser des questions à la fin. Si vous avez 

des questions, prenez des notes. Comme cela, on pourra en discuter 

vers la fin du programme. 

 Nous allons maintenant passer aux messages clés que nous voudrions 

pouvoir transmettre à l’ICANN à ceux qui sont intéressés par ce que 

nous faisons au sein d’l’At-Large et en particulier en ce concernant 

ATLAS. ATLAS a généré beaucoup d’intérêt au sein de l’ICANN et il s’agit 

d’un type d’activité qui est différent de ce que nous faisons 

normalement à nos réunions. Mais il est important de savoir que notre 

stratégie de communication et notre plan est de dire à la communauté 

de l’ICANN et au-delà certaines choses. Mais à chaque fois, il est 

important que nos messages soient cohérents et que tout le monde 

puisse bien comprendre et avoir une idée claire de ce que nous tenons 

accomplir à travers notre sommet ATLAS.  

 Comme Eduardo le disait, c’est une occasion unique de montrer aux 

gens ce que nous faisons à At-Large et également de pouvoir générer 

une compréhension commune de ce que nous faisons à travers l’ATLAS 

et entre tous ceux qui y participeront pour que tout le monde 

comprenne comment nous participons au processus d’élaboration de 

politiques à At-Large. 

 Pour notre communication et notre stratégie de communication 

d’ATLAS III, nous nous sommes concentrés sur certains messages clés de 
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manière à ce que si quelqu'un nous demande « Qu’est-ce 

qu’ATLAS III ? », qu’à chaque fois, l’on donne la même réponse, qu’on 

transmette le même message. Parce que nous voudrions que l’on 

comprenne qu’ATLAS III est une manière de renforcer l’At-Large et les 

capacités de nos participants à comprendre ces processus. 

 Dans le programme de l’ALAC, entre autres, nous allons développer des 

connaissances et des collaborations avec l’organisation ICANN mais 

également avec d’autres unités constitutives de l’ICANN. L’idée est donc 

de générer des ressources pour que les membres d’At-Large au niveau 

des RALO et au niveau des racines puissent avoir les bons messages sur 

ce que fait l’ICANN dans chaque région. 

 L’idée est de se rappeler que le rôle d’At-Large est d’aider l’ICANN au 

niveau de l’élaboration de politiques, [inaudible] de manière appropriée 

pour que l’ICANN et l’At-Large utilisent nos systèmes. Dans tout ce 

processus d’amélioration continue, nous travaillons non seulement au 

sein d’At-Large mais également pour élaborer des politiques au sein de 

l’ICANN.  

 On nous a demandé d’aider au niveau de la politique mais également au 

niveau de la sensibilisation. Et la sensibilisation est le moyen que nous 

avons pour aider la communauté à recevoir ces messages. 

 Pour ce programme, nous transmettons cette idée d’espoir de pouvoir 

former des ambassadeurs d’At-Large. Nous espérons qu’après l’ATLAS, 

vous représenterez l’At-Large au sein de votre communauté d’une 

manière qui montre que nous avons une valeur à apporter au travail de 

l’ICANN et de nos communautés. 
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 Ce que nous avons ici dans cette page wiki particulière montre les 

messages que nous souhaitons transmettre. Les messages ne sont pas 

simplement à être transmis aux communautés en dehors de l’At-Large 

mais également pour que tout le monde à l’ICANN comprenne ce que 

nous travaillons à accomplir et pour montrer que les messages 

transmettent l’idée que l’ATLAS est une réunion de personnes tenant à 

être des ambassadeurs de l’At-Large et de montrer que nous espérons 

aussi que le programme qu’Eduardo et Olivier vous ont déjà expliqué et 

que notre processus de travail à travers les plénières et autres 

fournissent les outils nécessaires pour bien représenter les utilisateurs 

finaux au sein de l’ICANN. 

 Nous espérons que les gens de ce groupe vont générer ou devenir des 

dirigeants qui vont être des moteurs de changement au sein de l’ICANN. 

Vous travaillerez avec des personnes qui sont déjà des dirigeants à l’At-

Large dans le programme d’At-Large et dans les séances avec des 

dirigeants d’At-Large, beaucoup desquels sont des membres et qui 

seront des participants au sommet ATLAS et ils seront une ressource 

excellente pour vous pour vous permettre d’identifier ce qu’implique la 

direction pour eux à l’At-Large. 

 Il y a trois messages clés très courts. Qu’est-ce qu’ATLAS III ? Voilà ce 

que je voulais aborder. Lorsque vous serez à Montréal ou même lorsque 

vous serez rentrés et que vous discuterez avec votre communauté, 

lorsque les gens vous demanderont ce qu’est ATLA  III, vous devriez 

pouvoir avoir tous ces messages communs à transmettre pour pouvoir 

avancer au sein d’At-Large, sachant que tout le monde comprend ce 

que nous souhaitons accomplir. 
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 Est-ce que John Laprise est connecté à cet appel ? 

 

HEIDI ULLRICH : Maureen ? C’est Evin qui va présenter les activités sur les réseaux 

sociaux très rapidement. 

 

MAUREEN HILYARD : Très bien, merci. 

 La transition de ce message sur ce que nous faisons à ATLAS sera très 

importante. Je vais céder la parole à Evin. Mais avant de faire cela, j’ai 

vu que Siva lève la main. Mais Siva, si vous pourriez attendre, je vous 

demanderai d’attendre jusqu’à ce qu’Evin présente cela puis je vous 

donnerai la parole. 

 Evin ? 

 

EVIN ERDOĞDU : Merci Maureen. 

 Dans la partie suivante de notre ordre du jour, on présentera une autre 

partie des informations. Pour ce qu’est du groupe de travail des réseaux 

sociaux d’At-Large, on se réunira de manière très active dans cette 

réunion. Il y aura différents canaux de réseaux sociaux d’At-Large, y 

compris Facebook, Twitter, YouTube. Et tous ces liens seront partagés à 

travers un bulletin qui sera distribué aux participants d’ATLAS III à la 

suite de ce séminaire web. Le matériel sera disponible en anglais, en 

français et en espagnol. Donc faites attention à cela. 
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 On aura également des hashtags particuliers pour ICANN66. Donc à 

chaque fois que vous publiez des Tweet, suivez notre feed d’ATLAS sur 

Twitter pour voir les informations les plus actualisées. Puis chaque 

région aura également un feed sur les réseaux sociaux et des membres 

du groupe de travail des réseaux sociaux. Pour promouvoir dans vos 

régions aussi cela, il faudrait y faire attention.  

 Puis on aura un petit déjeuner des réseaux sociaux et John Laprise y 

sera. Donc vous êtes tous les bienvenus le mardi matin. On vous dira où 

ce petit déjeuner se fera et on vous enverra les informations 

pertinentes pour [inaudible]. 

 Merci Maureen. Vous avez la parole. 

 

MAUREEN HILYARD : Je pense que l’espace wiki sera à votre disposition si vous voulez le 

consulter. Vous avez, bien sûr, les réseaux sociaux, et les activités seront 

diffusées sur les réseaux sociaux pendant toute la réunion d’ATLAS. 

 Nous allons maintenant donner la parole à Heidi et à Gisella, qui vont 

nous donner davantage d’informations. 

 

HEIDI ULLRICH : Merci beaucoup. Je suis la responsable de l’équipe d’At-Large. C’est une 

grande équipe. Nous sommes ravis de pouvoir vous souhaiter la 

bienvenue à Montréal. Pour certains d’entre vous, ce sera la troisième 

réunion, pour d’autres, la première. Nous vous rencontrerons à 

Montréal et nous en sommes heureux. 
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 Comme beaucoup d’entre vous le savent, je pense que c’était utile de le 

dire aussi quand même pour ceux qui ne le savent pas, je vous montre 

ici des photos pour que vous connaissiez notre visage pour ceux qui ne 

nous connaissent pas. 

 Très rapidement, je m’appelle Heidi Ullrich. J’habite à Los Angeles, je 

parle anglais et allemand.  

 Et ensuite, il y a Silvia qui est la responsable des affaires régionales d’At-

Large. Elle va travailler avec les régions. Vous la connaissez. Elle travaille 

dans les appels mensuels des régions. Elle parle anglais, espagnol et 

allemand.  

 Gisella, qui va prendre la parole après moi, beaucoup d’entre vous la 

connaissent. Ceux qui vont à ATLAS III ont entendu parlé d’elle et elle 

nous a aidés. Elle a été responsable des opérations At-Large et des 

opérations. Elle est toujours responsable de ce secteur. Elle parle 

anglais, français, allemand, afrikaans, italien et un peu espagnol. Elle va 

pouvoir vous aider et vous pourrez communiquer avec elle dans la 

langue de votre choix. Elle s’occupe de la partie logistique aussi qu’elle 

va nous présenter dans un petit moment.  

 Ensuite Evin Erdoğdu, qui est la coordinatrice de développement de 

politiques pour At-Large. Beaucoup d’entre vous la connaissent, ceux 

qui sont dans le groupe de politiques d’ICANN la connaissent. Elle parle 

turc et anglais et elle habite à Istanbul. Prochaine diapositive. 

 Ensuite, nous avons Yeşim qui s’occupe de cet appel. Elle est 

responsable du soutien des opérations d’At-Large d’ALAC. Elle travaille 

sur toutes les questions des appels, la logistique, l’organisation des 
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appels, pour que les appels soient enregistrés, que tout le monde 

entende, etc. Au niveau de la participation à distance, elle joue un rôle 

très important. Donc si vous ne pouvez pas être à Montréal et vous ne 

pouvez pas participer en direct à la réunion, vous pouvez nous écouter à 

distance et elle vous aidera. 

 Ensuite, nous avons Michelle DeSmyter qui est nouvelle. Elle s’occupe 

du soutien aux SO et aux AC. Elle habite aux États-Unis. Elle va nous 

aider aussi dans les appels. Elle habite dans l’Illinois au États-Unis et elle 

parle anglais. 

 Ensuite, nous avons Claudia Ruiz qui ne sera pas avec nous à Montréal 

mais qui va nous aider à distance de Los Angeles où elle habite. C’est 

elle qui s’occupe du matériel que vous allez recevoir et du matériel que 

les participants d’ATLAS III vont recevoir. Elle parle anglais et espagnol. 

 Une nouvelle personne que nous avons maintenant, c’est Alperen Eken 

qui est le coordinateur de politiques d’At-Large. Il a emploi temporaire, 

il habite à Washington. Il parle anglais et turc. Il nous a aidés pour la 

gestion des ALS et des membres individuels. Il sera à Montréal et 

j’espère qu’il pourra parler avec tous les participants et écouter vos 

inquiétudes, les problèmes que vous avez dans la région qui vous 

empêchent de participer plus activement. Donc il va prendre la parole 

lui aussi pendant la réunion.  

 Je crois que j’ai présenté tous les membres de notre équipe. Je vous 

demanderais d’être à l’heure aux réunions. Il va y avoir une petite pause 

entre la réunion plénière et la réunion de groupes. Il y aura une 

trentaine de minutes et ensuite, vous reviendrez à la réunion plénière. 
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Le personnel d’ALAC vous guidera dans chaque changement de salle et 

de type de réunions. 

 Nous travaillons en tant qu’équipe pendant les réunions d’ICANN. Donc 

si nous ne pouvons pas vous aider ou vous répondre en cas de 

problème, vous pouvez nous demander quelle est la personne qui 

pourra vous aider et nous vous donnerons les coordonnées de cette 

personne. 

 Si vous avez des questions, si vous avez un problème, n’hésitez pas à 

nous joindre et nous essayerons de vous répondre ou de vous aider à 

trouver une solution. 

 Je vais donner la parole maintenant à Gisella qui va vous donner des 

informations logistiques au niveau de votre voyage et pendant la 

réunion. Gisella, vous avez la parole. 

 

GISELLA GRUBER : Merci beaucoup. D’abord, je vous souhaite à bienvenue à tous. Je suis 

ravie de savoir que nous allons bientôt nous retrouver. Je crois que nous 

avons peu de temps maintenant. Donc si vous avez des questions, je 

suis à votre disposition pour y répondre pendant ces minutes qu’il nous 

reste. 

 En ce qui concerne les informations logistiques d’ATLAS III, n’oubliez pas 

de vous inscrire pour la réunion d’ICANN66. Vous faites cela sur le site 

intérêt principal d’ICANN. Cela va vous permettre d’avoir un badge qui 

vous attendra que vous pourrez aller chercher lundi. Vous devez porter 

votre badge en permanence, sinon le personnel de sécurité ne vous 

laissera pas entrer sur le lieu de la réunion. 
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 Je ne sais pas si on fera l’appel à chaque séance d’ATLAS III, mais c’est 

fort probable. Donc si vous ne pouvez pas participer à la réunion ou si 

vous êtes en retard, envoyez un courriel au personnel d’At-Large pour 

que l’on puisse indiquer que vous êtes en retard ou que vous allez être 

absent mais que vous avez averti pour que Maureen soit au courant de 

votre présence aussi.  

 Au niveau de l’identification des participants d’ATLAS III, Heidi l’a déjà 

dit, vous allez recevoir un ruban violet qui va permettre à tous les 

membres identifiés de participer à la réunion d’ATLAS III. On vous le 

donnera lundi après-midi pendant notre première séance. On ne vous 

donnera pas seulement un ruban à mettre sur votre badge mais aussi 

un dossier avec des documents et une carte sur laquelle il y aura votre 

nom. Et nous vous demandons de ne pas la perdre et de la garder toute 

la semaine. Si par hasard vous l’avez perdue, vous nous le dites et on 

vous demandera de rendre ces cartes qui vous permettront de prendre 

la parole. 

 Nous avons une page wiki restreinte qui est seulement pour les 

participants d’ATLAS III qui va vous permettre, si vous voulez le faire, 

d’ajouter vos informations, vos coordonnées personnelles, votre date 

d’arrivée, votre date de départ, les horaires, de façon à pouvoir à 

partager le transport vers l’hôtel avec quelqu'un d’autre. Si vous n’êtes 

pas au même hôtel, vous serez dans un hôtel à proximité du lieu de 

réunion. 

 Pour la page des informations concernant les trajets et le voyage 

d’ATLAS III, vous trouverez différentes options pour aller de l’aéroport à 

l’hôtel ou au centre de conférences.  
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 Sur la page d’hébergement d’ATLAS III, vous allez trouver les hôtels qui 

ont été choisis. Vous trouverez ici les différentes procédures. N’oubliez 

pas qu’on va vous envoyer votre réservation d’hôtel par courriel. C’est 

l’équipe de l’agence de voyages qui s’en occupe. Ici, vous voyez tous les 

détails concernant votre hôtel et ce qu’inclut votre hébergement. 

 Ensuite, nous aurons un évènement  social. J’ai mis cela sur la page. J’ai 

mis aussi la question des badges et toutes les autres informations. Ici, 

vous trouverez des évènements qui y figurent qui sont les évènements 

sociaux, les réunions, par exemple les réunions avec l’ISOC. Cela sera 

fourni aussi en détails dans le programme qu’on va vous donner. Vous 

verrez quels sont les évènements auxquels il faut participer avec une 

invitation seulement, vous verrez les différents points concernant la 

logistique. 

 Et maintenant, je conclus en vous disant qu’on se retrouve dimanche 

pour la cérémonie d’ouverture à l’hôtel DoubleTree. Et ce sera une 

réunion pour les participants d’ATLAS III qui aura lieu de 19:00 à 20:00 

le dimanche 3 novembre. Merci beaucoup. Maureen, je vous donner la 

parole. 

 

MAUREEN HILYARD : Merci beaucoup Gisella et Heidi pour votre présentation de cette 

réunion d’ATLAS III.  

 Je dirai maintenant brièvement qu’il ne nous reste plus qu’à passer au 

point suivant de notre ordre du jour qui est les préparatifs qu’il faudra 

faire pour ATLAS III. Eduardo et Olivier nous ont expliqué quel était le 

programme, quelle était la participation de chacun. Nous aimerions 
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qu’avant de venir à Montréal vous connaissiez les thèmes qui vont être 

abordés et que vous vous familiarisiez avec le matériel qu’on va vous 

envoyer. Il va y avoir des liens qu’on va vous envoyer pour que vous 

lisiez le matériel et que vous sachiez ce qui va avoir lieu pendant cette 

réunion de Montréal. Je vous demanderais d’être sûrs que vous avez 

compris le processus, que vous avez reçu le matériel et que vous 

connaissez un petit peu ce matériel. Cela va vous permettre de mieux 

participer et de mieux profiter des séances de travail des réunions. 

 Ensuite, il y a plusieurs activités qui vont vous permettre d’être 

beaucoup au courant des processus appliqués au sein de l’ALAC, au sein 

de l’At-Large, des thèmes sur lesquels nous travaillons, du niveau de 

discussion [d’équipe] au sein de notre communauté et que vous 

connaîtrez mieux tout le monde, tous les membres de notre 

communauté. Je dirais que nous voulons qu’il y ait des améliorations au 

sein de notre organisation, au sein de chaque RALO aussi puisque c’est 

une approche différente. Les RALO doivent participer davantage aux 

différentes activités. C’est ce que nous aimerions et c’est notre objectif, 

qu’il y ait davantage de gens qui participent. Et à mesure que vous 

participez davantage au niveau régional, vous pourrez aussi participer 

davantage aux autres groupes de travail d’At-Large qui sont organisés. 

Le but est d’encourager davantage les gens à venir à nos discussions.  

 Il y aura un programme très intéressant d’activités suite à ATLAS. Nous 

aurons également les activités principales suite à ATLAS. Nous voudrions 

avoir vos retours pour mieux organiser nos activités dans l’avenir. 
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 Ceci étant, je pense qu’il serait intéressant maintenant de savoir s’il y a 

des questions des participants. Je vois déjà Siva qui lève la main. Vous 

avez la parole. 

 

SIVA MUSTHUSAMY : Merci Maureen. 

 Je sais que c’est bien expliqué, très intéressant l’idée d’avoir des 

participants d’At-Large comme ambassadeurs ; cela me semble fort 

intéressant. Puis également ce que vous dites a été conçu comme un 

document qui est publié de l’At-Large pour le monde. Et je ne vois pas 

vraiment ce que donnera l’ATLAS à l’ICANN au niveau des contributions 

de politiques, c'est-à-dire c’est une possibilité et une occasion que 

donne l’At-Large à la communauté. C’est fait tous les deux, trois ans, 

mais je pense qu’il pense qu’il manque un peu d’information sur 

l’élaboration de politiques. Est-ce que vous avez quelqu'un à dire là-

dessus ?  

 

MAUREEN HILYARD : Merci Siva. Oui, c’est peut-être quelque chose qui n’est pas aussi clair 

en ce moment mais le but est bien que nous ayons un grand groupe. 

L’idée est que les gens connaissent mieux notre processus qui n’est pas 

bien connu et de dire aux gens comment mieux s’impliquer à 

l’élaboration de politiques au sein de L’ICANN. Et pour tous ceux qui 

sont des nouveaux venus à l’ICANN et qui travaillent dans les RALO, au 

départ, ce serait bien de pouvoir leur donner une idée de ce que nous 

faisons à At-Large et de comment nous le faisons ; au niveau de la RALO 

et à partir de ce niveau-là, comment aller plus loin. 
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 Il y a des sujets particuliers qui ne sont pas toujours des sujets que l’on 

connaît bien. Et la mise à jour de politiques est un bon point de départ 

pour beaucoup de nos réunions mensuelles. Et c’est très important 

parce que cela met en exergue ce qui est prioritaire pour les membres à 

ce moment et comment les RALO peuvent s’impliquer. Cela pourrait 

impliquer un besoin de développer des connaissances par rapport à ce 

sujet au niveau de la RALO pour mieux comprendre comment leurs 

contributions peuvent aider à développer et à élaborer des politiques au 

sein du système de l’ICANN lui-même.  

 Donc je pense que le sommet ATLAS est une introduction pour que les 

gens puissent obtenir une meilleure compréhension de comment 

s’impliquer au niveau de l’ICANN. Et bien sûr au sein de l’At-Large au 

niveau de la politique, nous avons un CPWG dont vous avez sans doute 

entendu parlé des les réunions mensuelles et un groupe de travail de 

politiques consolidées. Au cours des deux dernières années, nous avons 

également eu des groupes de travail séparés qui travaillaient sur 

différentes questions séparées indépendantes également de manière à 

ce qu’à chaque fois qu’il y avait une nouvelle question qui apparaissait 

et qui était soulevée par At-Large et pour laquelle on avait besoin des 

contributions d’autres unités constitutives au sein de l’ICANN, à chaque 

fois, on y travaillait séparément.  

 Or, nous avons remarqué qu’il y avait des gens qui étaient toujours du 

même profil parce qu’on demandait une connaissance préalable 

particulière, un trajet professionnel particulier. Et cela a duré pendant 

un nombre de réunions. Et depuis que nous avons remarqué cela, nous 

avons créé un groupe de travail de politiques consolidées. Il est utile 

pour les gens d’avoir cette réunion particulière mais non seulement des 
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réunions pour discuter de sujets de très haut niveau parce que l’idée 

était de pouvoir fournir des commentaires et des avis. C’est ce que le 

Conseil nous a demandé. Mais nous fournissons des conseils et des 

commentaires sur ces questions particulières. Mais il y a des groupes 

consolidés où les gens ne sont tenus que de participer à une réunion 

mensuelle et nous évaluons ce que cela implique pour l’ICANN. Et c’est 

cela la participation de l’ICANN.  

 Cependant, nous comprenons parfaitement qu’il y a des personnes qui 

se joignent à ATLAS qui n’ont aucune idée. Notre idée est de pouvoir 

améliorer et renforcer notre groupe et attirer davantage de membres 

qui viennent représenter l’avis des utilisateurs finaux au sein de 

l’ICANN. 

 J’espère, Siva, que cela aura apporté un peu plus de clarté à la question. 

 Y a-t-il d’autres questions ? Desara, vous avez la parole. 

 

DESARA DUSHI : Bonjour. J’espère que vous m’entendrez. Il y a beaucoup de bruit mais 

j’espère que c’est suffisamment clair.  

 J’étais en communication par courriel avec Gisella et Maureen par 

rapport à mon impossibilité de participer au programme. Je me 

demandais si la participation à distance pourrait toujours être 

considérée comme des participants d’ATLAS III ou pas, si l’on participe à 

distance. 
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MAUREEN HILYARD : Merci Desara. Nous travaillons sur les questions de la participation à 

distance pour les plénières. Ce ne sera pas un problème, bien 

évidemment, parce que les plénières sont toutes enregistrées. Mais il 

faudrait peut-être qu’Heidi ou Gisella répondent à cette question pour 

aborder la question de la logistique. Gisella ? 

 

GISELLA GRUBER : Désolée. Merci de cette question, Desara. Oui, effectivement, nous 

travaillons sur la question de la participation à distance. Il y aura 

définitivement des possibilités de participer à distance aux plénières 

d’ATLAS III, il y aura des services d’interprétation également. 

Cependant, pour les séances en groupe, nous n’avons pas prévu de 

participation à distance parce qu’on aura des questions ouvertes. 

L’enregistrement de ces séances serait très difficile parce qu’il y aura 

des salles où il n’y aura pas de microphone forcément et nous avons 

besoin de microphones pour avoir la participation à distance. Nous 

essayons d’avoir une ou deux séances en groupe où on pourra avoir des 

participants à distance. Or, pour décider si cela correspond ou pas à une 

participation à ATLAS III, c’est à Maureen d’y répondre. 

 

MAUREEN HILYARD : Nous essayons toujours de permettre la participation à distance pour 

des séances en groupes. Peut-être que pour certaines séances, ce sera 

possible si les microphones sont disponibles. Autrement, si les gens 

n’utilisent pas les micros, la participation à distance n’a aucune valeur si 

personne ne peut entendre ce que les participants sont en train de dire. 

Donc les séances à distance auront des gens qui vont discuter entre eux. 

On verra ce qu’on peut faire. Les limitations que nous avons dans ce 
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cas-là sont logistiques. Mais les discussions se concentreront sur les 

plénières. Participer aux plénières sera très utile. On verra ce qu’on peut 

faire pour les séances en groupes. J’espère que cela aura répondu à la 

question de Desara. 

 Alberto, vous demandez la parole ? Allez-y. 

 

ALBERTO SOTO : Merci Maureen. Le plan est formidable et je l’ai déjà dit sur le chat, il y 

aura beaucoup de travail à faire mais je ne plains pas, j’aime travailler.  

 J’ai un problème par rapport à la logistique. J’en ai parlé à Gisella ce 

matin mais parlant avec Lilian Ivette, j’ai pensé qu’il pourrait peut-être 

s’agir de quelque chose qui nous touche tous. Lilian comme moi avons 

envoyé tous les documents pour le permis de voyage il y a deux mois. 

On devrait avoir reçu les visas le 11 août mais nous ne les avons pas 

reçus. Je le dis ici parce que peut-être qu’il y a d’autres gens qui ont le 

même problème que nous deux. 

 

MAUREEN HILYARD : Merci Alberto. Je vais céder la parole à Gisella également. Désolée 

Gisella, mais peut-être qu’elle aura également une idée de la question. 

Merci. 

 

GISELLA GRUBER : Merci Maureen et merci Alberto d’avoir soulevé cette question. Nous 

avons déjà expliqué cela à l’équipe de soutien aux voyages. On leur 

demande quoi faire avec les voyageurs qui n’ont pas reçu de permis et 
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on leur demande de faire le suivi avec vous pour que vous sachiez 

quand vous recevrez les per diem. 

 Et pour réitérer les réservations d’hôtel, il y a des gens qui n’ont 

toujours pas reçu de réservation d’hôtel et il y a une deuxième série de 

réservations qui seront envoyées cette semaine. S’il y a quelqu'un qui 

n’a pas de réservation d’hôtel à la fin de la semaine, contactez moi. 

 Puis quant au per diem, j’espère que vous recevrez des informations de 

l’équipe des voyages bientôt. Merci. 

 

MAUREEN HILYARD : Merci Gisella. Ce n’est pas simplement une question des voyageurs. 

Moi-même, je n’ai pas reçu l’argent. Ils sont cohérents en tout cas 

considérant que la présidente de l’ALAC a le même problème. Je sais 

que c’est quelque chose de très important parce que vous aurez besoin 

d’argent pour payer les taxis et autres. Donc je suis sûre que vous aurez 

l’argent entre vos mains bientôt. 

 Ines, vous demandez la parole. Allez-y. 

 

INES HFAIEDH : Bonjour. Vous m’entendez ? Merci Maureen, merci Gisella.  

 Ma question ne porte pas sur une question d’ordre logistique mais 

plutôt sur le programme et l’ordre du jour. J’ai vérifié sur le wiki, je ne 

vois pas l’ordre du jour ou le programme. Je viens d’être informée grâce 

à votre appel et à cet appel. Mais je me demande s’il y a des activités et 

des exercices sur lesquels nous pourrons travailler avec d’autres 

membres sur l’élaboration d’un commentaire de politique par exemple. 
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Est-ce qu’il y a une activité spécifique où on pourra être vraiment très 

actif ? 

 

MAUREEN HILYARD : Le programme ATLAS lui-même s’occupe des aspects spécifiques. 

L’EPDP est toujours une partie intégrale de ce programme de l’ICANN en 

ce moment. Donc c’est un problème actuel auquel on pourrait 

contribuer. Et bien sûr, les séances en groupes donnent l’occasion au 

gens d’obtenir davantage d’informations et de discuter des questions y 

associées. Peut-être qu’on devrait demander à Eduardo ou à Olivier de 

nous dire ce que nous proposons autrement par rapport aux activités et 

au suivi des activités et où nous voudrions que les gens participent. 

Olivier, allez-y. 

 

OLIVIER CRÉPIN-LEBLOND : Merci Maureen. Je voulais justement contribuer à cette discussion parce 

qu’il y a le programme d’ATLAS III mais il y a aussi d’autres séances qui 

vont avoir lieu auxquelles les participants peuvent... 

 Nous allons attendre que les personnes qui sont en train de parler aient 

fini. Bien. Nous avons des discussions parallèles. Continuons. 

 Les séances d’ATLAS III vont avoir lieu mais pas de la même façon tous 

les jours. Si vous regardez mardi par exemple, il y a une réunion 

conjointe d’ICANN et du GAC et comme nous ne voulions pas qu’il y ait 

quelque chose d’important en même temps qu’ATLAS III puisque nous 

devons participer à la réunion du GAC, nous vous recommandons d’aller 

à cette réunion du GAC, d’observer. Et ensuite, il y aura une discussion 

qui sera basée sur ce qui a eu lieu pendant cette réunion entre le 
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Conseil et le GAC. Et les thèmes discutés par le GAC et le Conseil sont 

des thèmes très importants. Ce sont les thèmes clés actuellement. Donc 

cela nous permettra de savoir vraiment ce qui se passe. 

 Il y a aussi la réunion de l’ALAC avec la Conseil d'Administration. De 

nouveau, nous demanderons à tous les participants d’y aller et 

d’assister aux discussions en direct qui auront lieu sur des thèmes clés 

actuellement au sein de l’ICANN. Le fait que vous aurez participé à ces 

deux réunions va nous permettre d’enrichir les discussions qui vont 

avoir lieu pendant les travaux de groupe. En plus du scénario du PDP 

accéléré, nous travaillerons de cette façon. 

 Est-ce que c’est compris ? 

 

MAUREEN HILYARD : Je pense que oui. Merci Olivier. 

 Alberto, je ne sais pas si vous voulez reprendre la parole. Vous avez la 

main levée. Je vais demander la parole à [inaudible]. Allez-y. 

 

ALBERTO SOTO : C’était une ancienne demande de prise de parole. 

 

MAUREEN HILYARD : [inaudible], allez-y. 

 

ORATEUR NON-IDENTIFIÉ : Je vois qu’il y a quand même quelques difficultés qui pourraient surgir, 

par exemple concernant des documents politiques. J’aimerais savoir 
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aussi comment nous allons pouvoir savoir où nous en sommes, quels 

sont les informations et les documents politiques sur lesquels on peut 

travailler. Je trouve qu’il y a quand même une certaine contrainte 

puisque nous n’avons pas d’informations sur certains problèmes. Les 

difficultés que nous avons par rapport à l’ambassade, je ne sais pas si 

ICANN peut avoir une influence ici au niveau de l’ambassade du Canada 

pour nous aider à obtenir nos papiers. 

 

MAUREEN HILYARD : Merci. Je peux vous assurer qu’ICANN fera tout ce qu’elle sera en 

mesure de faire pour que les choses soient plus simples au niveau des 

papiers. ICANN est en cours de discussion avec le gouvernement 

canadien et l’ambassade. Mais il y a certaines choses que nous ne 

pouvons pas faire. C’est le gouvernement qui prend la décision finale. 

Nous ne pouvons que fournir les informations qui sont demandées par 

les autorités canadiennes. C’est tout ce qu’ICANN peut fait. Nous 

sommes navrés mais c’est tout ce que nous pouvons faire. 

 En ce qui concerne les réunions liées à la politique, nous avons une page 

de développement de politiques. Si vous voulez, nous allons vous 

mettre le lien de cette page dans le chat. Vous trouverez davantage de 

détails sur ce qu’At-Large fait actuellement dans le domaine du 

développement de politiques. Donc je vous envoie ce lien sur lequel 

vous trouverez tous les nouveaux points qui sont en cours de discussion 

actuellement au CPWG. Vous allez trouver tous ces documents aussi. Je 

souligne que la réunion mensuelle des RALO fait souvent allusion à ces 

questions de développement de politiques. Donc si cela vous intéresse, 

je vous demande de regarder cette page liée à la politique. Vous allez 
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savoir vraiment ce qui est important pour votre région, vous allez savoir 

quels sont les points qu’ICANN essaye d’obtenir ou dans lesquels ICANN 

essaye d’avancer. 

 Ejikeme, allez-y, vous avez la parole. 

 

EJIKEME EGBUOGO : Je voulais juste savoir quelle était la date butoir pour les visas. Je sais 

que pour réserver mon billet d’avion, j’ai besoin de cela. Donc je 

voudrais savoir parce que je n’ai pas encore reçu mon visa et il reste 

juste neuf jours. Je voudrais savoir, l’équipe qui s’occupe des voyages 

doit réserver nos hôtels, nos billets d’avion. On attend maintenant la 

confirmation après le visa de notre hôtel, de nos billets d’avions. Donc 

je voudrais savoir parce que des fois, on en a pour deux jours de voyage 

pour aller jusqu’au Canada. 

 

MAUREEN HILYARD : Je vous demanderais de contacter l’équipe de soutien des voyages. 

C’est eux qui vont vous envoyer vos réservations de vols et d’hôtel. Tous 

ces détails, c’est eux qui vont s’en occuper. Je ne peux rien faire dans ce 

domaine. Donc je vous conseille de rester en contact avec eux et avec 

Gisella. Si vous avez un problème, elle peut vous aider. Gisella, je vous 

confie le problème. 

 

GISELLA GRUBER : Oui. Nous essayons d’accélérer les choses. Il y a certaines personnes qui 

vont recevoir leur visa en début de semaine prochaine. Donc 

théoriquement, tout le monde devrait recevoir son visa en début de 
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semaine prochaine. Si vous avez des soucis, n’hésitez pas à joindre 

l’équipe de soutien pour les voyages, Travel Support. 

 

EJIKEME EGBUOGO : Je voulais aussi ajouter quelque chose. Quand je me suis porté candidat, 

en ligne, lorsqu’on se porte candidat, on ne nous demande pas de 

présenter notre passeport. J’ai fait ma demande de visa. Ensuite, si je 

reçois mon visa vendredi admettons, je ne sais pas si j’aurai le temps 

d’obtenir tous les tampons dont j’ai besoin. C’est ce que je dois 

demander à l’ambassade. 

 

GISELLA GRUBER : Je comprends votre frustration. Nous ne pouvons pas aborder ces 

thèmes pendant cet appel. Si vous avez des questions, écrivez à l’équipe 

de soutien des voyages. Ils sont là pour vous aider dans ce processus et 

ils s’en occuperont. Voilà. J’espère que vous pourrez obtenir vos papiers 

à temps. 

 

MAUREEN HILYARD : Comme je l’ai dit, l’équipe qui s’occupe du soutien pour les voyages doit 

s’occuper de vos billets d’avion et de votre hôtel mais elle n’a pas 

vraiment d’impact sur ce qui peut se passer au niveau du consulat 

canadien. 

 Il ne nous reste que quelques minutes. Je vous souhaite donc un bon 

voyage à tous et je vous dis à bientôt à Montréal. Je pense qu’Olivier et 

Eduardo l’ont dit, le programme va être un programme très rempli. 

Nous avons beaucoup travaillé pendant cette dernière année et même 
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plus pour organiser ces activités. Donc nous sommes ravis de savoir que 

les personnes sélectionnées et les autres vont pouvoir participer à cet 

évènement  intercomité, entre les comités. Cela va nous permettre de 

mieux vous aider dans votre développement au sein de l’At-Large et 

vous aider et aider At-Large dans son travail au niveau de la 

sensibilisation, des politiques. Comme je l’ai déjà dit, beaucoup de notre 

travail concerne aussi l’organisation de la révision d’At-Large, donc vous 

pourrez aussi en apprendre davantage sur ce point. 

 Une question. Nous sommes à la fin de notre réunion. J’ai une autre 

réunion à laquelle je dois me rendre. Maintenant rapidement, si vous 

avez une question, allez-y, on vous écoute. Vous êtes en muet. Nous ne 

vous entendons pas. Allez-y, on vous entend. Nkem, allez-y, on vous 

entend. 

 

NKEM NWEKE : J’ai une question. Vu que beaucoup d’entre nous vont participer à cette 

réunion pour la première fois, j’aimerais savoir si vous allez évaluer les 

personnes pendant cette réunion de Montréal. 

 

MAUREEN HILYARD : Je n’ai pas vraiment bien compris votre question. Est-ce que vous 

pouvez la poser à nouveau ? Est-ce que vous pouvez répéter s'il vous 

plaît ? 
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NKEM NWEKE : Oui. Je voulais savoir, les personnes qui vont participer à cette réunion 

sont intéressées et voudraient savoir si elles vont être évaluées au 

niveau de la participation à des formations. 

 

MAUREEN HILYARD : Non, il n’y a pas d’examen. Ce que nous voudrions, l’objectif d’ATLAS est 

de savoir combien de gens vont participer. Donc nous ferons un travail, 

une analyse là-dessus pour savoir combien de personnes ont participé 

aux activités en ligne, aux activités présentielles, combien de personnes 

ont participé au niveau plus élevé de participation au sein d’At-Large et 

d’ICANN, mais c’est tout. Il n’y a pas d’examen, non. Tout ce que nous 

vous demandons, c’est de participer et nous espérons que cela vous 

permettra de participer davantage. En tout cas, merci pour votre 

question. 

 Olivier, vous avez la parole. 

 

OLIVIER CRÉPIN-LEBLOND : Merci Maureen. Il faut quand même dire qu’il va y avoir des certificats 

pour les gens qui vont compléter ce cours. Je pense que c’est important 

de savoir que si l’on passe un certain temps, on travaille et l’on acquière 

des connaissances, on a besoin d’une reconnaissance de ces 

acquisitions. Donc vous aurez un certificat comme quoi vous aurez 

participé à un cours.  

 

MAUREEN HILYARD : Merci Olivier. Nous voulons reconnaître que les personnes qui sont 

venues à ATLAS et qui ont participé à notre programme et ont appris et 
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participé, comme je l’ai dit, à nos réunions seront reconnues à travers la 

remise d’un certificat et d’autres reconnaissances aussi. 

 Nous sommes à la fin de cet appel, donc je vous remercie tous d’avoir 

participé à cet appel en posant des questions. Nous espérons vous 

retrouver à Montréal dans quelques jours. Il ne manque plus grand-

chose. Et merci, merci d’avoir participé. Au revoir ! 

 

 

[FIN DE LA TRANSCRIPTION] 


